
 

PROCES-VERBAL  

DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 14 JANVIER 25 A NIORT 

Présents : M. Allain, B. Aumand, M. Berthonneau, C. Brard, S. Charrier, B. Fleury, N. Laurent, M. Lespagnol, J. 

Pin, S. Rougeau, A. Talluau, E. Larrière (salarié)et S. Reisch (salariée). 

Excusés : A. Auriault, C. Constantin, M. Odet, V. Paquier.  

Début de séance à 19 h 45. 

 

1.  PROCES-VERBAL REUNION DU 21 NOVEMBRE  

Le procès-verbal est adopté à l’unanimité des membres présents. 

2.  POINT FINANCES 

FINANCES 2025  

Subvention du département : le conseil départemental a transmis un courrier aux associations sportives les 

informant du gel des subventions sur le 1er trimestre 2025. Les élus proposent de prendre rdv en mars (1ère 

quinzaine). Le CD a également informé le CDOS qu’un loyer Maison des Sports serait mis en place à compter de 

novembre 2025. Coût estimé à 850 euros/mois pour le Comité. 

Partenariat : Nicolas LAURENT a rencontré le directeur d’agence de BERGER LOCATION avec lequel nous 

travaillons depuis de nombreuses années pour les locations de minibus. Il est en attente d’une proposition de 

geste commercial sous forme de remise.  

FINANCES 2024  

RDV avec l’expert-comptable est fixé au 30 janvier.  

En attente retour du RDV avec l’expert et le prochain CA pour éventuellement revoir le budget prévisionnel 

2025. 

La dernière facture adressée à notre partenaire NISSAN n’a pas encore été réglée. A relancer. 

 

3.  REPRESENTANTS AUPRES DE LA LIGUE /DU CDOS 

AG CDOS : ce sera une AG élective. Murielle BERTHONNEAU est candidate pour intégrer le Conseil 

d’Administration du CDOS 79. L’élection aura lieu le 17 mars prochain.  

Vote : la candidature de Murielle BERTHONNEAU est acceptée à l’unanimité des membres présents. 

La ligue recherche 2 représentants par comité 

• 1 pour la finance (Trésorier ou président de la commission finance) : Bruno FLEURY 

• 1 pour travailler sur les CMCD afin d’harmoniser ligue et comité : Christophe BRARD 
  
Le travail se fera principalement en distanciel avec une ou deux réunions communes en présentiel. 



 

4.  POINT LICENCES  

3 254 licences dont 1 913 hommes et 1 341 femmes.  
 

Les pratiques 2021 
2022 

2022 
2023 

2023 
2024 

2024 
2025 

2021 
2022 

2022 
2023 

2023 
2024 

2024 
2025   

Féminins Masculins 
 

Blanche Dirigeant 3 9 7 7 9 7 10 7 
 

Dirigeant 97 101 115 116 152 174 188 195 
 

Hand Ã  7 +16 ans 373 337 358 408 504 515 505 540 
 

Hand Ã  7 12-16 ans 278 318 348 324 389 396 405 429 
 

Hand Ã  7 6-11 ans 286 303 267 275 437 481 474 501 
 

Hand Ã  7 Blanche +16 ans   1           2 
 

Baby-hand 13 17 24 37 21 30 45 78 
 

Loisir 82 73 97 113 132 129 147 154 
 

HandEnsemble 4 2 2 2 1 2 6 3 
 

Handfit 11 9 55 59     3 4 
 

 
Entre 2021/22 et 2024/25 
Handfit : +81% chez les féminines 
Babyhand : moyenne de +69% masc. et fém. 
Loisir : +20% (27% fem et 14% masc) 
Dirigeant : +20% 
 

5.  RETOUR PRESENTATION DES ALTESSES  

Sylvie Charrier et Sandra Reisch ont été conviées à la maison du handball pour présenter le projet des Altesses 
le 11 janvier. C’était à l’occasion du challenge Hand à 4 avec les chargés de développement de 8 ligues, des 
stagiaires en formation T4 et des salariés et élus de la fédération. 

De nombreux échanges intéressants sur le développement de la pratique du Hand à 4. 

6.  POINT MANIFESTATIONS DU COMITE  

Bilan Flash hand : très bon retour de la plupart des participants mais opération blanche côté finances. Quelques 
soucis logistiques. Le club n’est pas sûr de réitérer car l’investissement est trop important au regard du résultat 
financier obtenu. 

Rassemblement minihand à Niort : le Comité a rencontré le club pour préparer le rassemblement qui aura lieu 
les 1er et 2 février dans la salle de la Venise Verte. Pas de souci particulier. 

Rassemblement été : le club de Lezay est favorable à l’accueil du rassemblement d’été le samedi 28 juin.  

 

7.  TRAVAUX DES COMMISSIONS 

POLE COMPETITIONS  

COMPETITIONS  

Les 2èmes phases ont été faites. U18 : les poules hautes ont été élaborées à partir des classements + avis des 

techniciens pour certains cas. Le paramètre géographique a été également pris en compte.   



 

Brûlages INTERDEP : le calcul ne peut se faire sur la totalité de la compétition puisque les 1ères phases sont 

différentes dans chaque comité. Une réflexion pourra être menée sur le brûlage par phase à proposer la saison 

prochaine.  

Anomalies INTERDEP : certains autres comités acceptent les joueurs de 14 ans dans les championnats U18. Point 

de vigilance pour le contrôle des anomalies dans ces catégories. 

ARBITRAGE 

Tous les matches sont couverts. 

53 Juges Arbitres sont opérationnels dont 10 en formation pour 30 matches par week end. 

Pour les 10 JA DEBUTANTS en formation, c’est compliqué car le niveau est très hétérogène. 

Nous devons être très vigilants sur le suivi pour ne pas les mettre en difficulté.  

Pour préparer les intercomités, la commission a repéré 28 JAJ qui seront en stage début février. 

Christophe BRARD propose de faire évoluer les CMCD afin que les suivis comptent dans le quota d’arbitrage. 

FORMATION/TECHNIQUE/SERVICE AUX CLUBS  

Bilan Intercomités à Celles et à Agen : les 2 équipes départementales sont qualifiées pour les prochains tours le 
19/20 avril. A Celles-sur-Belle, tout s’est bien passé avec des JAJ de qualité et un club d’accueil qui a assuré. 

Formation de cadres : 27 personnes inscrites en formation. Toujours des problématiques pour les inscriptions 
(plate-forme peu intuitive et/ou inscription hors délai). La plupart des inscriptions sont déclenchées par le pré-
bilan des CMCD.  

Stage ANGLET : 4 pré-inscriptions. Beaucoup d’appels pour récupérer des informations. C’est plutôt de bon 
augure. 

COMMUNICATION/EVENEMENTIEL 

Mois de l’Esprit Sportif : la commission a proposé des actions sur le mois de Janvier mais la proposition n’a pas 

les échos escomptés auprès des clubs. L’opération s’essouffle.  

La commission souhaite mettre en lumière les clubs et les bénévoles pour valoriser leurs actions quotidiennes. 

Un tournoi promotionnel sera organisé à Thouars pour lancer les ALTESSES dans le nord du département. 

CMCD 

Prochain point en février. 

QUESTIONS DIVERSES 

Pas de question. 

Fin de séance à 21 h 20. 

Sabine ROUGEAU                                                                        Sylvie CHARRIER 

 

 

 

Secrétaire générale                                                                       Présidente 


